
 

   

皆さんこんにちは、昨日、茅野マリオにおいて第７回会長・幹事会(新旧引き継ぎ

会)が開かれました。真道ガバナー補佐と宮坂ガバナー補佐エレクトのバッジ・印鑑

等の交換も終わり、いよいよ来季に向かって動き始めました。 

さて、今、鶴峰公園のツツジが満開です。今年は、あたたかい日が続いたせいか

例年より一週間も早く、そして花がいつもの年より綺麗な気がします。連日観光客

の方々が、大勢見えているようですが、園内には 30種類で 1万株のツツジが植えら

れているそうです。 

この鶴峰公園のツツジ、もう皆さんご存知だと思いますがこんな逸話があります。 

昭和 10 年 1 月 25 日片倉一族から川岸村に寄付されたため、川岸村では園内の整備

を企画し埼玉県安行にツツジの苗を 300 株注文したところ天下の片倉が 300 株とい

うことはないだろうと貨車 3 台分のツツジが送られて来たそうです。この話しは当

時の岡谷の製糸業がいかに盛んであったかという証拠でもあります。 

 

 

 

・ 過日よりお願いしております清水学園への支援募金は 6/2 までにお一人 2000 円

のご協力をお願いします。社会奉仕委員会に担当をお願いします。 
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・ 4/24,25 開催の富岡 RC との交流会参加費を今週と次週の例会で集めさせていた

だきます。よろしくお願いします。 

【例会変更】 

辰野 RC＝・5/27→23(土)・24(日)箕輪 RCとの親睦例会。・6/24(水)夜間例会。 

 

 

会則特別委員会  次週例会終了後に会則特別委員会を開催いたします。レターケ

ースに資料がありますので、事前にご熟読下さい。よろしくお願いします。 

社会奉仕委員会  次週例会は清掃例会となります。例会、食事後 13:00 頃からホ

テル岡谷から 2 班に分かれ岡谷駅南口まで清掃活動していただき、現地で解散しま

す。ロータリージャンバーの着用をお願いします。また、24 日(日)午前 6時、体育

館南側湖畔公園集合で、諏訪湖及び河川一斉清掃が行われます。ご協力をお願いし

ます。こちらもロータリージャンバーを着用して下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 本日は心温まる善意をいただける事に、子どもたち、職員、法人

を代表しましてお礼を申し上げます。ありがとうございます。 

 つつじ祭りで渋滞しております。灯台下暗しというか、ここ数年行っておりませ

んが、雨降りの後の早朝に写真を撮るのが楽しみにしています。とても綺麗です。 

 つつじが丘学園は昭和 26 年創設の塩嶺学園から昭和 41 年に川岸三沢に移転、改

築して以来、約 70年になります。子どもを保護する施設として皆様に支えられてき

ました。 

昭和 41 年当時はつつじが丘学園より上には家が無く、鶴嶺公園の上の方に水道管

のポンプがあり、そこから水を引き上げていたそうです。お風呂は週に 2 回ほどで

そこまで水汲みをして沸かしていたそうです。今は学園周辺や施設の上にも住宅が

広がっています。 

昨今の子供や家族の背景、課題についてお話しさせていただきます。今朝テレビ

を見ていましたら、少子化に対する心配をしている大人は約 70％以上いる言われて

います。少子高齢化が進んでいることに対してかなり心配があるようです。 

今、つつじが丘学園には 38 名の子供がいますが、長野県で子どもを抱えられる施

設の総数は 793 名です。5/1 時点で 603 名の子供が施設を使っております。施設を

使っている主な理由は 47.3％が虐待を受けた子供たちです。全国的には 60～70％と

言われておりますので、長野県もこれからそういった割合に進むと思いますし、つ
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つじが丘学園の割合はもうすぐ 60％に到達します。 

少子化ということですが、子育てしにくしい環境や、相談支援が必要な家庭が増

えております。ここ 20年間の相談件数は右肩上がりで増えています。その背景の一

つには離婚率の上昇が言われております。いま日本では 3 組に 1 組が離婚していま

す。アメリカでは 2 組に 1組が離婚しています。今後日本も増えていくと思います。

そうなると貧困率も上がります。二人で支えていた子どもを一人で支えるのですか

ら経済的に力が弱まるのは確かです。 

母子家庭の 7-8 割の母親は非正規労働者です。年収の低い中での子供の養育は大

変なストレスです。政府の政策として次世代育成と貧困対策と言っておりますが、

今の背景が好転しない限りは一人親の割合が増えていくと思います。塩嶺学園の時

代は戦争で苦労をした子供の救済の保護施設でしたが、戦後 70年たった今は、家族

が崩壊した後に子どもを救済する施設に変わって来るのではないか、あるいは施設

がある事でその家族が維持できるための支えになると言う形に変わって行かざるを

得ない。また、時代のニーズであると思います。 

施設がどのように家族を支えるかは専門性であるのですが、もう一つ地域で支え

る家族関係が薄らいできた。あるいは無くなってきたという事があります。自分自

身が生きることや、仕事をすることに精一杯で、地域や周りを知ることが無くなり

ます。冠婚葬祭や地域行事などの文化が少しずつ無くなるという事は、お互い支え

合う機能を失っていくという事です。一つには生きていくための経済的なものとす

ればそういう生き方は自らは可能ですが、他に人のために生きる事であるとか、他

の人を支える事で自分も支えられるという、もう一つの幸福感を喪失しています。

それが生きづらくさせているのではないかと思います。そんな中で施設が支える役

目を担います。 

今の学校生活もそうで、子どもたちも中学生になると、学校で友達と話したこと

が家に帰りまた他の友達にメールで言われる。明日学校でまたなんていわれるか心

配であったり。あるいは今は Line があり、すぐに返信しないと攻撃されるのではと

感じながら生きてく子供が多いと聞いています。そこまである面で精神的に追い詰

められるような育ち、あるいは環境そのものが良くないと思います。 

いま、メディアコントロールが言われていますが、DSやスマホを「そんなにいじ

っているな」と思う人は沢山いますが、学校も出来ない、教育委員会でも家庭でも

出来ない事を、長野県のある町では町をあげて取り組んでいるところがあります。  

毎週水曜日の夜 7 時～9 時までは小中高生はインターネット、ゲーム、スマホは止

めよう、またその結果を皆で話し合うという運動をしています。その結果子供たち

はその時間は何をしようかという事で、親の手伝いや勉強をするようになりました。

一人や数名のグループでやるのは難しいですが、全体で真剣に取り組めば全員が協

力します。しない時間を作ることはその時間は貴重な時間であると思えるようにも

なります。 

障害、高齢者、養護施設も同じくくりですが、児童養護施設だけが制度的に遅れ

ています。しかし、つつじが丘学園では外に 2つグループホームを作ることができ、

より家庭的な環境を子供たちに提供することが出来るようになりました。今後、地

域の中での子育てや地域を巻き込んでの子育ての気運盛り上げる、また、住民から

すれば子育ての情報、ニーズや子育ての仕方を学ぶ。施設の役割として、今後こう

 



 
いった展開をして行く役割として、いただいた善意も地域に還元していこうと思っ

ております。 

里親シンポジウムを 8 月カノラホールで行いますので、是非、足を運んで頂けれ

ばと思います。子どもの叫び、声なき声をどう届けるかと言うのが大切と思い、社

会どう届けるかという活動していきます。今後とも御支援のほど、よろしくお願い

いたします。ありがとうごいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

井上保子・牛山幸一・尾関秀雄・北澤洋之介・佐伯克己・薩摩 建・佐藤有司・瀬

戸雅三・高木昭好・竹村一幸・中嶋孝一・中畑隆一・濵 毅・濵 俊弘・林 尚孝・

林 靖高・平沢清文・宮坂 伸・宮澤由己・守屋麻里・矢島 進・矢島 實・山岸

邦太郎・小山 智  つつじが丘学園 川瀬園長様、ようこそいらっしゃいました。

歓迎いたします。 

山崎典夫  結婚祝いのお花を頂きました。ありがとうございました。 

梅垣和彦・宮澤由己  創業月です。今後ともよろしくお願いします。 
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